

CONFERENCE EXTRAORDINAIRE INTERNATIONALE DE LA LIGUE~~SECRET~~ PLAN DE PREPARATION DU RASSEMBLEMENT INTERNATIONAL DELA JEUNESSE A BERLIN/Le but du Rassemblement International de Berlin et le contenu politique de l'Internationale Révolutionnaire de la Jeunesse.

Il est nécessaire de revenir à nouveau sur cette question d'orientation politique, car d'elle doivent découler la nature et les formes de notre action internationale pour la préparation de ce Rassemblement.

Comme le 2ème. Congrès de la Ligue Internationale l'a défini, la construction de l'Internationale Révolutionnaire de la Jeunesse constitue l'axe principal de préparation de la 4ème. Conférence Internationale. C'est autour de cet axe que s'ordonnent l'ensemble des tâches qu'implique la reconstruction de la IVème. Internationale.

Depuis son premier Congrès, la Ligue Internationale a défini la reconstruction de la IVème. Internationale comme le changement de nos rapports avec la classe ouvrière mondiale en vue de nous faire reconnaître par celle-ci comme le seul centre mondial représentant la IVème. Internationale face à tous les centres et courants qui se réclament frauduleusement du trotskysme.

Ce changement des rapports avec le prolétariat international ne peut s'opérer qu'à travers la jeunesse travailleuse. Seul par la mobilisation massive de la jeunesse ouvrière internationale, la IVème. Internationale pourra apparaître devant l'ensemble des travailleurs comme le parti capable de diriger leur combat. La situation particulière et les caractéristiques spécifiques de la jeunesse permettent de la mobiliser et l'organiser rapidement dans la lutte. C'est pourquoi, la IVème. Internationale, pour se construire comme la direction effective du prolétariat mondial, doit s'appuyer sur la disponibilité et l'enthousiasme révolutionnaire de sa jeune génération.

La IVème. Internationale est le seul parti capable de le faire. Son programme et ses méthodes correspondent aux aspirations et aux caractéristiques de la couche plus combative du prolétariat. C'est par la mobilisation révolutionnaire de la jeunesse ouvrière que la IVème. Internationale réalise la délimitation nette de son programme bolchévique face au stalinisme, au réformisme et tous leurs sous-produits.

L'IRJ, comme organisation internationale de masses de la jeunesse -- prolétarienne agissant d'une façon autonome sous la direction politique de la IVème. Internationale, constitue la forme la plus appropriée à cette mobilisation.

C'est dans ce sens que la construction de l'IRJ est le centre même de la reconstruction de la IVème. Internationale.

L'ensemble de notre action internationale pour la préparation de Berlin doit répondre à ce contenu et à ce but politique.

La forme même du Rassemblement et son rapport avec la constitution de l'IRJ doit exprimer clairement ce caractère de mobilisation large et internationale de la jeunesse que nous devons donner à notre action.

Nous avons déterminé la nécessité de constituer l'IRJ sur la base d'un Rassemblement International de la Jeunesse à Berlin autour du mot d'ordre "à bas le mur de Berlin". Ce mot d'ordre concentre le contenu de la lutte contre l'impérialisme et la bureaucratie stalinienne pour les Etats-Unis Socialistes d'Europe et la révolution socialiste mondiale que nous proposons au prolétariat et à sa jeunesse.

CEDOC
FONS
TODOS

Le Rassemblement de Berlin et la Conférence de constitution de l'IRJ.

Nous devons distinguer clairement entre le Rassemblement et la Conférence Internationale de la Jeunesse Révolutionnaire qui doit proclamer l'IRJ.

Le Rassemblement, sous forme d'un meeting international et d'une manifestation de rue devant le mur de Berlin, doit prendre la forme d'une manifestation internationale de la jeunesse. Cette manifestation pour les Etats-Unis Socialistes d'Europe est ouverte à tous les jeunes, militants et organisations ouvrières prêts à s'y joindre sans la condition préalable d'un accord quelconque avec le programme de la IVème Internationale ou même avec la nécessité de construire une Internationale de la jeunesse.

La Conférence de proclamation de l'IRJ se réunira à Berlin après le Rassemblement sur la base des délégations d'organisations de jeunes, groupes de militants ou de jeunes de tous les pays, d'accord pour la constitution de l'IRJ ou susceptibles d'être gagnés dans le cours de la Conférence.

Le Rassemblement avec ce caractère massif et ouvert constitue la seule préparation possible de la Conférence. Le résultat de celle-ci dépend directement du succès du Rassemblement.

Il s'agit pour nous de mobiliser massivement la jeunesse autour d'une action précise pour l'organiser ensuite. De cette façon, l'organisation - la construction de l'IRJ - apparaît dans l'action comme une nécessité pour poursuivre la lutte révolutionnaire et l'élargir.

Telle est l'articulation que nous devons établir entre nos actions et campagnes et l'organisation des jeunes travailleurs tout au long de la préparation du Rassemblement.

Le caractère prolétarien de notre action.

Il est nécessaire, encore une fois, d'insister sur le caractère prolétarien de notre action pour l'IRJ. Il s'agit d'un élément clef d'affirmation et de délimitation de notre programme face à tous les opportunistes.

Contrairement à eux, la IVème Internationale vise par toute sa politique la jeunesse ouvrière comme fer de lance du parti mondial des travailleurs. C'est autour de la jeunesse ouvrière qu'elle mobilise et organise l'ensemble de la jeunesse - étudiants, lycéens, soldats, etc. - pour la révolution socialiste.

C'est dans ce sens que nous réaffirmons la place que notre 2ème Congrès a accordé à la jeunesse ouvrière de la métallurgie et, en particulier, du secteur de l'automobile dans la construction de l'IRJ et, par conséquent, dans la reconstruction de la IVème Internationale.

La jeunesse travailleuse de la métallurgie, comme la couche ouvrière la plus disponible au combat révolutionnaire dans ces bastions du prolétariat international, constitue l'axe principal autour duquel tournent toutes nos actions et campagnes préparatoires du Rassemblement de Berlin.

La méthode générale de notre intervention.

L'essentiel dans la préparation de Berlin, c'est la mobilisation massive et internationale de la jeunesse ouvrière d'une façon autonome et sur son propre terrain, comme détachement avancé du prolétariat sous notre impulsion et direction politiques.

Dans ce sens nous devons dépasser le caractère encore **fortement** -

marqué par le propagandisme de notre intervention. Le propagandisme sur ce terrain décisif pour la construction du parti va de pair et constitue la source même du sectarisme et de l'ultimatisme envers les jeunes travailleurs. C'est le principal danger qui nous guette.

Il s'agit de dépasser ce stade par une offensive ouverte et décidée vers la jeunesse prolétarienne.

Le caractère que la Ligue Internationale imprime à la construction de l'IRJ s'exprime dans l'activité et le caractère de son Comité de Préparation.

Ce Comité de Préparation de l'IRJ est l'expression autonome du mouvement international de la jeunesse ouvrière pour l'IRJ : à la fois l'organe centralisateur de la campagne d'action de masses culminant à Berlin, et de l'activité des organisations de la jeunesse des différents pays.

Le Comité est ouvert, sur une base révolutionnaire; c'est-à-dire qu'il se développe et se renforce en associant à son travail, avec souplesse, toutes les forces de la jeunesse ouvrière combattante, disposées à s'unir aux actions et campagnes, avec le but de les intégrer pleinement au Comité pour la fondation de l'IRJ.

Pour cela, il est nécessaire de faire le lien, dans la mobilisation de la jeunesse, entre nos mots d'ordre généraux de construction de l'IRJ et les mots d'ordre et les propositions concrètes de lutte permettant effectivement cette mobilisation dans les usines, dans les foyers, dans les syndicats, etc.

Il s'agit de présenter la construction de l'IRJ - et par ce biais la reconstruction de la IV^{ème} Internationale - comme une lutte pratique et concrète pour organiser et diriger la mobilisation des travailleurs, à partir de la jeunesse, dans la voie de la révolution.

LE PLAN DE BERLIN

Les vacances d'été.

La première étape vers Berlin passe par l'utilisation militante des vacances d'été des jeunes et des militants.

Le Comité de Préparation doit organiser concrètement l'envoi des jeunes et des contacts dans des différents pays où nous ne sommes pas implantés en vue de mener une campagne d'agitation et propagande pour le Rassemblement de Berlin et de nouer les premiers contacts dans ces pays.

Pendant les vacances d'août et les deux premières semaines de septembre, des équipes de jeunes révolutionnaires partiront essentiellement vers l'Allemagne et des pays de l'Est, organisées par le Comité de Préparation.

Il faut souligner la portée politique internationale de cette intervention. Dans les pays de l'Est (comme en Allemagne), le mot d'ordre d'abattre le mur de Berlin et de la jonction des travailleurs et de la jeunesse de ces pays avec la classe ouvrière des pays capitalistes, est un mot d'ordre directement mobilisateur. Il pose directement le problème de la jonction de la révolution politique et de la révolution sociale et de l'Internationale des ouvriers de l'Est et de l'Ouest.

Le 15 septembre : meeting international de la Ligue à Lisbonne et Conférence Internationale de la jeunesse de la métallurgie

Dans l'actuelle phase de la révolution au Portugal, caractérisée par l'éclatement du Front populaire sous l'offensive des Commissions des travailleurs, cela a une importance extraordinaire de portée internationale. Nous devons nous appuyer sur l'actuelle situation pour lancer parmi la jeunesse portugaise la mobilisation pour le Rassemblement de Berlin. Cette mobilisation sera la meilleure impulsion du travail de la jeune section de la IVème Internationale et de son implantation parmi les travailleurs les plus avancés.

~~Dans ce sens, il est nécessaire d'organiser, le 15 septembre, un meeting international de la Ligue à Lisbonne, pour défendre la révolution espagnole sous les mots d'ordre : ROMPRE L'ISOLEMENT DU PROLETARIAT PORTUGAIS ! A BAS LA DICTATURE FRANQUISTE !~~

Le Comité de préparation doit appeler par une déclaration propre la jeunesse de tous les pays - en particulier celle de la métallurgie et de l'automobile - à se joindre à cette manifestation de la IVème Internationale au Portugal. Dans ce sens, il devra organiser l'arrivée des délégations et messages de soutien meeting, surtout de France et d'Espagne, mais aussi des pays, où il organise des voyages. Il doit de même organiser l'envoi d'une équipe de jeunes d'Espagne - à l'occasion de leurs vacances - pour aider les camarades portugais dans la préparation du meeting sur place.

Le numéro de la Jeune Garde, prévu pour préparer l'ensemble de la Ligue, en particulier pour Lisbonne, sortira avant le 20 août.

Le Comité de préparation organisera à Lisbonne, à l'issue de ce meeting une Conférence Internationale de la Jeunesse Ouvrière de la métallurgie. La déclaration du Comité doit appeler à y envoyer des délégations.

Au Portugal, nous devons viser pour le meeting ainsi que pour la Conférence la participation de travailleurs de Lisnave, qui est indiscutablement le bastion révolutionnaire du prolétariat portugais.

Pour cette action, il est particulièrement important d'avancer des propositions de Front Unique à l'ensemble du mouvement ouvrier, mais - particulièrement à l'égard du P.R.P. (notamment aux militants de Lisnave), du groupe de l'International Committee et des pablistes.

Par cette action nous exprimons le contenu révolutionnaire et international de la lutte pour l'IRJ : là où la révolution prolétarienne a commencé, l'avantgarde de la jeunesse ouvrière se rassemble sous la direction de la IVème Internationale pour entraîner l'ensemble du prolé-

tariat dans la voie de la révolution victorieuse des Conseils.

La Conférence des jeunes métallos aura pour but de lancer à partir d'un appel une campagne internationale d'agitation et de mobilisation de la jeunesse ouvrière et des travailleurs de la métallurgie autour de la lutte contre le chômage.

Cette campagne devra se développer tout au long des mois de septembre et octobre. Elle constituera la pièce maîtresse de la préparation de Berlin.

Le 7 novembre, anniversaire de la révolution russe : journée internationale d'action dans la métallurgie contre le chômage, pour le mot d'ordre : échelle mobile des heures de travail

Il est nécessaire de donner à cette campagne un contenu et une forme internationaux. C'est une campagne permanente d'agitation et d'organisation contre le chômage et pour le mot d'ordre central qui sous-tend cette lutte : échelle mobile des heures de travail.

Cette revendication, que nous devons répéter dans chaque action et partout, doit prendre des formes et des articulations précises dans chaque pays. Ainsi au Portugal ce mot d'ordre est directement lié à la question du contrôle des Commissions de Travailleurs sur la production; en Espagne il se confondra sous le franquisme avec la revendication de la semaine de 40 heures; dans le reste des pays de l'Europe capitaliste il apparaîtra directement liée à la lutte pour empêcher les licenciements massifs que la bourgeoisie prépare pour la rentrée, etc. Partout la revendication de l'échelle mobile des heures de travail est étroitement liée à la défense des droits et libertés ouvriers qui sont la condition même de ce combat.

L'ensemble des actions de cette campagne doivent préparer et se centraliser par une journée internationale d'action dans la métallurgie le 7 novembre, anniversaire de la révolution d'octobre. Cette journée internationale d'action prendra des formes diversifiées suivant les différents lieux d'intervention du parti (grève, manifestation, etc.) et des Jeunesses révolutionnaires (grève, manifestation, ...). Il s'agit de préciser que cette campagne permanente doit se mener dans la classe ouvrière, c'est-à-dire dans la mobilisation de cette classe, sur les lieux de travail, plus précisément dans les usines de la métallurgie. Dans ce sens, le Comité de Préparation des différentes sections et les organes du parti devront élaborer concrètement la méthode et les moyens d'intervention dans les syndicats, les propositions de Front unique sur la base de la mobilisation de la classe ouvrière et en particulier de la jeunesse pour l'échelle mobile des heures de travail.

Cette journée internationale devra être organisée dans tous ses détails par une réunion du Comité de préparation qui se tiendra lors du rassemblement international à Lisbonne le 15 septembre.

Il s'agit de préciser le rôle de la "Jeune Garde" dans le processus de cette campagne. "Jeune Garde" doit constituer l'arme et le centralisateur de la campagne c'est-à-dire qu'il doit armer politiquement tous les militants et jeunes qui assument cette campagne, il est l'élément politique central qui précède et donne le caractère politique de l'intervention dans chaque étape de cette campagne, qui intègre et projette les acquis de chaque action, qui exprime concrètement le caractère international de cette campagne.

Dans le cadre de cette campagne et comme élément de préparation de la journée internationale d'action, il est nécessaire de prêter une attention particulière à notre intervention parmi les travailleurs immigrés, surtout en France et en Allemagne. Il serait aussi nécessaire d'envisager des actions particulières envers ces travailleurs - manifestations, meetings etc, - encadrées et soutenues par les travailleurs du pays.

Dans le cours de cette campagne, le Comité de Préparation et chacun de ses membres apparaîtront comme des dirigeants de masse de la jeunesse ouvrière au travers d'apparitions publiques, de prises de parole pour mobiliser et organiser au cours de chaque action qui ponctuera cette campagne : interventions dans les usines, réunions de jeunes ouvriers, manifestations, meetings etc.

Un numéro de la "Jeune Garde" devra réaffirmer les discussions autour du plan de travail à la présente conférence internationale de la Ligue Internationale, préparer et organiser la bataille pour cette mobilisation, soulignant et approfondissant les mots d'ordre pour lesquels nous mobilisons la jeunesse ouvrière contre le chômage, en lançant une campagne financière internationale et une campagne d'abonnement et de diffusion massive de "Jeune Garde".

C'est aussi dans ce cadre que nous devons intégrer et donner un nouveau élan à la campagne pour la défense de la révolution au Portugal et en Espagne, en la liant à la mobilisation de la métallurgie, à la lutte pour le droit au travail et aux libertés et pour les Etats Unis Socialistes d'Europe. Il faut, dans ce sens, prévoir des meetings et des manifestations devant l'ambassade d'Espagne des pays où nous intervenons, coordonnées internationalement dans la dernière semaine de septembre.

Pour cette action de la métallurgie, pour chacune de ses manifestations, nous devons adresser des propositions de Front Unique aux partis et syndicats, mais d'une façon particulière au S.U. pabliste et au I.C. et à l'O.C.I. Cela doit être une tactique à employer tout au long de la préparation de Berlin à l'égard de ces centres qui se réclament du troyskisme et de la lutte pour l'IRJ.

Le deuxième week-end de novembre, après la journée, se tiendra une nouvelle réunion du Comité de préparation à Turin. Cette réunion doit être organisée à partir des contacts que nous possédons en Italie et que nous devons associer à notre activité en direction de la FIAT. Le but de cette réunion, c'est de capitaliser organisationnellement les résultats de notre intervention dans la métallurgie et préparer l'action suivante.

Première semaine de décembre: manifestations de rue dans les capitales d'Europe et des U.S.A. pour les H.U.S.E. et meeting international en Allemagne.

A partir de cette réunion, doit être lancée dans tous les pays une dernière campagne de mobilisation de la jeunesse autour du mot d'ordre "Tous à Berlin" qui doit se couronner la première semaine de décembre par des manifestations de masses le même jour dans les capitales de chaque pays pour les Etats-Unis Socialistes de l'Europe.

Il est décisif pour la tenue du Rassemblement de constituer notre propre force organisée en Allemagne.

Il est nécessaire d'organiser un meeting international à Berlin la première semaine de décembre soutenu internationalement par les manifestations qui doivent se tenir ce même jour dans le reste des pays. Le but de ce meeting ouvert pour la réunification révolutionnaire de l'Allemagne, c'est de donner la dernière impulsion à la mobilisation de la jeunesse ouvrière en Allemagne pour la préparation concrète du Rassemblement.

A l'issue de ce meeting devrait avoir lieu sur place, une dernière réunion du Comité de Préparation avec la participation la plus large possible des forces rassemblées en Allemagne pour organiser jusqu'aux derniers détails le Rassemblement et la Conférence Internationale.

Ceci exige néanmoins que le Comité de Préparation fasse dès à présent une étude financière de la préparation et la tenue du Rassemblement ainsi que de ses conditions techniques.

SUR CETTE BASE LE RASSEMBLEMENT INTERNATIONAL DE BERLIN DOIT SE TENIR EN NOUVEL AN ET LA CONFERENCE INTERNATIONALE DE CONSTITUTION DE L'IRJ IMMEDIATEMENT APRES.

Les moyens de notre action politique

Il est nécessaire de préciser dans ce plan les moyens politiques et organisationnels que nous devons employer pour la préparation de Berlin.

Le principal moyen est le Comité de préparation lui-même. Sa tâche est d'impulser et de centraliser internationalement l'ensemble de ces actions associant d'une façon souple les forces dégagées tout au long de notre action à la préparation concrète des suivantes. C'est pourquoi les réunions du Comité sont prévues à l'issue de chaque manifestation internationale pour capitaliser ses résultats et organiser la poursuite du combat.

Un renforcement organisationnel de la préparation de l'IRJ est nécessaire, sous la forme du renforcement du Comité de Préparation. Le Comité exécutif international de la Ligue Internationale et en particulier le Secrétariat International veilleront à ce que le Comité de Préparation et le Comité de rédaction de Jeune Garde soient renforcés par de jeunes travailleurs.

C'est par l'existence et l'activité de ce comité que nous exprimons le caractère même de l'I.R.J et de sa construction. Le principal moyen du Comité pour mener l'ensemble de ces campagnes est "JEUNE GARDE".

Cet organe doit dès à présent changer de caractère pour devenir un journal des jeunes, élaboré et diffusé internationalement par les jeunes sous notre direction politique. Dans ce sens, les tâches immédiates sur le terrain de la propagande du Comité de Préparation sont d'organiser, avec les forces actuelles, un réseau international de correspondances et l'établissement d'un plan de publication de la revue avec une régularité mensuelle et avec la prévision du budget nécessaire, que doit financer sa diffusion militante et l'argent ramassé par les jeunes dans les différentes actions. Ce plan doit être élaboré en fonction du plan d'action comme préparation de chacune des manifestations. Cela doit permettre à l'IRJ "LA QUATRIEME INTERNATIONALE" d'établir un plan beaucoup plus précis pour nourrir politiquement l'ensemble de la préparation de Berlin et de chacune des actions centrales.

Quant à la préparation financière de Berlin, il faut préciser qu'il est indispensable pour sa réussite que ce soit l'action même des jeunes qui finance le rassemblement. Pour cela, toute organisation membre du Comité de Préparation devra contribuer financièrement au fond du comité par des cotisations régulières et par le ramassage d'argent à partir de chaque action que le Comité doit centraliser. Pour engager la bataille, différents matériaux sont avancés par la Ligue Internationale. Le principal, c'est le billet pour Berlin. La vente de ce billet doit commencer tout de suite et se poursuivre tout au long de la campagne. La vente du billet constitue le principal moyen pour mesurer l'ampleur réelle de notre action ainsi que pour organiser les jeunes autour de la vente même. D'autres éléments d'agitation et de propagande (autocollants, badges, affiches) sont de même lancés dès aujourd'hui. C'est la tâche du Comité de Préparation de prévoir et d'organiser la sortie des matériaux concrets pour l'impulsion de chaque action.

Quant à la préparation financière de Berlin, il faut préciser qu'il est indispensable pour sa réussite que ce soit l'action même des jeunes qui finance le rassemblement. Pour cela, toute organisation participant au Comité de Préparation devra contribuer financièrement au fonds du Comité par des cotisations régulières et par le ramassage d'argent à partir de chaque action que le Comité doit centraliser. Pour engager la bataille, différents matériaux seront avancés par la Ligue Internationale. (Le principal, c'est le billet pour Berlin. La vente de ce billet doit commencer tout de suite et se poursuivre tout au long de la campagne. La vente du billet constitue le principal moyen pour mesurer l'ampleur réelle de notre action ainsi que pour organiser les jeunes autour de la vente même.) D'autres éléments d'agitation et de propagande (autocollants, badges, affiches) seront de même lancés. C'est la tâche du Comité de Préparation de prévoir et d'organiser la sortie des matériaux concrets pour l'impulsion de chaque action.

Sur la base d'indications politiques du Secrétariat International de la Ligue Internationale, le Comité de Préparation devra élaborer et lancer une campagne financière pour la fondation de l'IRJ, ayant pour but de créer un fonds de fondation de l'IRJ.